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Inédito plan: aguas lluvias irán 
alos humedales de Llanquihue 
REUTILIZACIÓN. Consejo Regional aprobó más recursos para consultoría del plan 
maestro de evacuación y drenaje. Alcalde (s) dijo que esperan dejar un legado. 

Erwin Schnaidt 

cronica'Odiariollanquihue.l 

implementará una solu- 
ción innovadora para la 

gestión final delasaguas lluvia, 
mediante suincorporacióna la 
red de humedales quecaracte- 
rizaalazona. 

La noticia se conoció ayer, 
trasla aprobación en el Conse- 
joRegional (Core) de unsuple- 
mento de recursos para la con- 
sultoría del Plan Maestro de 
Evacuación y Drenaje de Aguas 
Lluvia. 

De forma unánime, el ple- 
no del Core aprobó un suple- 
mento de recursos paraese es- 
tudio por $16.592.000, cifra 

que equivalea un aumento del 
3,93% respecto de los fondos 
asignados en 2024, lo que ele- 
va el monto total a 

$436.621.000. 

Elconsejeroregional por la 
provincia de Llanquihue, Luis 
Becerra (Ind-PS), explicó que, 
durante un levantamiento de 
campo realizado el año pasa- 
do, sedetectó “que habíainfor- 
mación queno estaba suficien- 
temente clara. Se está pidiendo 
este aumento de presupuesto 

L acomunade Llanquihue 

4 
humedales existen en 
Llanquihue: Baquedano, 

El Loto, Las Ranas y Los 
Helechos, además del 
estero Teodosio Sarao. 

   

parallevara cabo este levanta- 
miento como corresponde”. 

Además, advirtió que se 
trata de un trabajo de largo al- 
cance. “Son proyectos que, 
porlo menos, tienen una data 
para que se haga el diseño yse 
ejecuten las obras de unos 102 
años”. 

UN LEGADO FUTURO 
Alintervenir en esa sesión, el 
alcalde subrogante, Pablo Flo- 
res, recordó que desde 2018se 
ha estado trabajando en este 
planmaestro y admitió que, “si 
bien no se va a ver un colector 

en esta administración (muni- 
cipal), se demuestra la seriedad 
que nosotros representamos 
como administración para po- 
der dejarun legado” alacomu- 
nidad. 

Asimismo, detalló que la 
Dirección de Obras Hidráulicas 
(DOH) “necesita mayores re- 

    

3,93% 
aumenta el monto total 
asignado originalmente, 

por lo que los recursos 
para este estudio serán 
de $436 millones. 

cursos humanos (para ejecutar 
el proyecto). Somos 30 comu- 
nasenunaregiónconaltaden- 
sidad de lluvia y necesitamos 
robustecer ese recurso”. 

Elalcalde(s) Flores sostuvo 
que, una vez que serealice el 
proyecto final, “no solamente 
nos dará un plus, sino que nos 
entrega una iniciativa para re- 
direccionar las aguas hacia los 
humedales”. 

Argumentó que se sienten 
orgullosos de su historia, pero 
que “queremos pasar de ser 
una comuna agroindustrial a 
ser una comuna turística yeco- 
lógica el día de mañana”. 

HUMEDALES COMO SOLUCIÓN 
Por su lado, el consejero regio- 
nal porla provincia de Llanqui- 
hue, Rodrigo Arismendi (Ind- 
UDI), recordó que tiene cono- 
cimiento de este proyecto des- 
de 2022, momento en el que 

presentó la idea de reutilizar 
esasaguas. 

“Había revisado los 16 pla- 
nes maestros de aguas lluvia 
quese estaban ejecutando en 
Chile y ninguno considerabala 
reutilización ni el uso de estas 

aguas, sino que solamente se 
direccionan. Y en esaoportuni- 
dad hicela solicitud de que pu- 
diéramos incorporar la reutili- 
zación de las aguas”, expuso. 

Según Arismendi, la pro- 
puestafue acogida, lo que per- 
mitirá que este “sea el primer 
proyecto en Chile que se vaa 
hacer cargo de que ensu plan 
maestro las aguas lluvias sean 
direccionadas alos humedales 
de Llanquihue”, lo que —pro- 
yectó- “le va a dar una signifi 
cativa característica a Llanqui- 
hue, sobre todo en la parte tu- 
rística”. 

JUSTIFICACIÓN TÉCNICA 
En la sesión del Core, se expli- 
có que el proyecto se presentó 
a revaluación para ajustar el 
presupuesto y plazo original- 
mente considerados. Esto, por 
el incremento de actividades 
técnicas detectadas en la se- 
gundaetapa del estudio, como 
las vinculadas al catastro y to- 

El cierre de la Ruta Chinquihue es 
indefinido por peligro de derrumbe 
REGIÓN. Informe técnico del Sernageomin indica que existe una remoción en masa 
activa. Diputado Bórquez pide mejorar la importante vía. 

n informe técnico del 
ul Servicio Nacional de 

Geología y Minería 
(Sernageomin) ratificó que la 
zona donde ocurrió la remo- 

ción en masa el martes por la 
madrugada, en la Ruta Chin- 
quihue, sigue desprendiendo 
material, por lo que el riesgo 
continúa. 

Ante esta situación, la Mu- 

nicipalidad de Puerto Montt 

determinó que esta vía costera, 
alaaltura del kilómetro 10, se- 
guirá cortada para el tránsito 
detodo tipo de vehículos. 

El alcalde (5) de Puerto 
Montt, Fernando Orellana, ex- 

plicó que la determinación se 
adoptó para resguardar lasegu- 

ridad delos vecinos y conducto- 
res, ya que el sistemafrontal que 

afectaalazonagenerará riesgos 
de nuevos deslizamientos. 

“Lamentablemente, dado 
el frente de mal tiempo, vamos 
a tener que mantener la vía ce- 
rrada, en las mismas circuns- 
tancias que se encuentra hoy, 
comun puente logístico para el 
transporte público y el tránsito 
peatonal. Pero vamos aevaluar 
minuto a minuto, porque esta 
situación sigue activa y el ries- 
go persiste”, manifestó. 

Enel sector se mantendrá 
el puente logístico para el 
transporte público, con el mo- 
nitoreo constante de los equi- 
pos de Emergencia y Seguri- 

dad Pública, respaldados por 
Carabineros. 

   cia(GRD), Claudio Díaz, explicó 
quela decisión de mantener ce- 

ARCHIVO, 

    
pografía. 

Dicho ajuste tiene como 
fundamento técnico contar 

con información territorial ac- 

tualizada para la elaboración 
del plan maestro de aguas llu- 
via, puesto que la comuna ca- 
rece de una red de evacuación 
pluvial integral y sólo tiene so- 
luciones parciales registradas 
en expedientes de edificación. 
Los resultados de ese estudio 
permitirán definir una red pri- 
maria ysecundaria de drenaje, 
así como una cartera priol 
da de iniciativas de inversión. 

El director regional de la 
DOH, Patricio Meneses, aseve- 

ró que se solicitan más recur- 
sos porque “esnecesario incre- 
mentar el catastro de sumide- 
ros y de cámaras, además de 
aumentar elárea de la topogra- 
fía que tenemos que realizar, 
para obtener un mejor produc- 
to”. Precisó que al hacer estos 
proyectos “normalmente se 
generan diferencias cuando 
uno ya está en terreno. Porque 
hay vecinos que nos dicen que 

    

un informe técnico de Serna- 
geomin que indica que tene- 
mos una remoción en masaa: 
tiva y, ante las condiciones cli- 

  

ELLOTO FORMA PARTE DE LA RED DE HUMEDALES DE LLANQUIHUE. 

en determinados sectores se 
producen inundaciones en es- 
ta época; por lo tanto, es nece- 
sario incorporar también esa 
zona y esos terrenos”. Meneses 
apuntó que “se debe abordarel 
catastro, estado desumideros, 
de calles, cotas, hacia dónde 
van las pendientes. Esetipo de 
análisisesimportante aeste ni- 
vel de detalle”. 

En declaraciones a El Llan- 
quihue, el alcalde (s) Flores ex- 
puso que de esta forma será 
posible concluir el diagnóstico 
técnico del sistema de colecto- 
res de aguas lluvias. “Es un pa- 
so fundamental para abordar 
una problemática histórica que 
afecta a nuestros vecinos cada 
vezque se producen precipita- 
ciones intensas”. 

Por ello, resaltó que contar 
con un diagnóstico completo y 
actualizado “nos permitirá 
avanzar con soluciones concre- 
tas, planificadas y sustentables, 
priorizando la seguridad y cali- 
dad de vida de nuestras comu- 
nidades”. “s 

máticas, que pronostican entre 
15y20 milímetros de lluvia pa- 
rala tarde, se generan nuevos 
riesgos de deslizamientos”. (3 

  

Elencargado de Gestión del 
Riesgo de Desastres y Emergen- 

rradala vía responde a una me- 
didapreventiva, “ya que existe 
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